

Los empresarios se suman a López Obrador tras su victoria

El presidente electo y el líder de la patronal mexicana escenifican con una reunión un nuevo clima de “entendimiento y confianza”

IGNACIO FARIZA, **México**
Tras la aplastante victoria de Andrés Manuel López Obrador el pasado domingo en México, el futuro presidente y el jefe de la patronal mexicana, Juan Pablo Castañón, se reunieron ayer y escenificaron un nuevo clima de “entendimiento y confianza” mutua. Ambas partes enterraron así el hacha de guerra que exhibie-

ron durante la campaña: López Obrador sabe que no puede acometer su “cuarta transformación” de México sin los empresarios, y estos han optado por recon-

ducir su relación con el futuro presidente. En la reunión, “muy cordial, muy buena, de coordinación para trabajar conjuntamente”, según subrayó López Obrador, se habló del modelo de formación dual destinado a los jóvenes, del programa de mejoras para las pequeñas y medianas empresas, y de mecanismos específicos para “dar prioridad” a la inversión en el sur del país. No se abordó, en cambio, uno de los temas que más los separan: la construcción del nuevo aeropuerto de Ciudad de México.

ducir su relación con el futuro presidente. En la reunión, “muy cordial, muy buena, de coordinación para trabajar conjuntamente”, según subrayó López Obrador, se habló del modelo de formación dual destinado a los jóvenes, del programa de mejoras para las pequeñas y medianas empresas, y de mecanismos específicos para “dar prioridad” a la inversión en el sur del país. No se abordó, en cambio, uno de los temas que más los separan: la construcción del nuevo aeropuerto de Ciudad de México.

REPORTAJE

La (falta de) seguridad del presidente, una cuestión de Estado

PÁGINA 8

PÁGINA 7

Dilma Rousseff aspira al Senado en su regreso a la política

La exmandataria no puede presentarse a la presidencia hasta 2024

AFONSO BENITES, **Brasilia**
Dilma Rousseff, destituida de la presidencia de Brasil hace un año por un Congreso que le achacó irregularidades en el presupuesto, regresa como candidata al Senado brasileño. La exmandataria busca la redención en esta apuesta política y dejar atrás una destitución que ella misma calificó de golpe de Estado impulsado por las fuerzas conservadoras de Brasil. Como consecuencia del proceso de *impeachment* no puede aspirar a la presidencia hasta 2024. PÁGINA 9

La justicia de Ecuador dicta prisión preventiva contra Correa

SARA ESPAÑA, **Guayaquil**
La justicia de Ecuador ha dictado una orden de prisión preventiva contra Rafael Correa, quien debía comparecer en Quito cada 15 días mientras dure la instrucción que investiga su implicación en el secuestro del opositor Fernando Balda en 2012. El lunes el expresidente solo se presentó ante el Consulado de Ecuador en Bruselas, lo que motivó la orden. PÁGINA 9

ADEMÁS

Irán amaga con bloquear el petróleo de sus vecinos

La Guardia Revolucionaria iraní alienta la idea de que planean interrumpir el suministro de crudo de sus vecinos como represalia si las sanciones les impide exportar su propio petróleo. P12

Francia aprueba una ley sobre las noticias falsas P5

rusia2018



Visita a Bondy, el arrabal en el que creció Mbappé P29



LA OPOSICIÓN VENEZOLANA, A LA DERIVA. Mientras aumenta el descontento en las calles, la oposición venezolana se ve cada día más dividida tras el triunfo electoral de Maduro el 20 de mayo. En la imagen, personal sanitario suma 10 días de protesta por los bajos salarios. / EFE PÁGINA 11

Un salario mínimo en el país caribeño apenas da para comprar un kilo de carne

Los cerros infinitos de la crisis en Venezuela

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
Los cerros se han hecho inmanejables en la economía venezolana. Los productos de la canasta básica tienen como mínimo siete dígitos: una lata de 140 gramos de atún cuesta 6,3 millones de bolívares, el mismo precio de una bolsa de detergente; un kilo de carne vale un poco más de cinco millones, el equivalente a un salario

mínimo. Paradójicamente, ese mismo sueldo da para comprar 866 litros de gasolina, a seis bólvares por litro, con lo que se podría cargar el tanque de un auto pequeño 24 veces. “El subsidio que mantiene el Gobierno a la gasolina es inflacionario, el Banco Central imprime dinero para que la petrolera estatal cubra ese gasto”, afirma un experto. PÁGINA 10

